

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penjelasan temuan riset yang sudah peneliti jelaskan, bahwa bisa disimpulkan yang berkaitan dengan **“Upaya Penanganan Pembiayaan Bermasalah pada “KSPPS Berkah Abadi Gemilang” Ditinjau dari Etika Bisnis Islam”**. Faktor yang dapat mengakibatkan pembiayaan bermasalah terdiri dari internal yaitu KSPPS sendiri, hal itu dikarenakan kurang teliti saat menganalisis karakter nasabah, dan faktor internal dari nasabah yaitu nasabah memiliki karakter yang kurang baik, faktor eksternal dari nasabah yaitu sakit, di PHK, usaha yang mengalami penurunan. Upaya untuk menangani pembiayaan bermasalah yang sinkron dengan etika bisnis Islam yaitu Kekeluargaan, KSPPS mempunyai prinsip bahwa dari, oleh dan untuk nasabah sehingga pihak KSPPS menyelesaikan kasus pembiayaan bermasalah menggunakan cara kekeluargaan, jangka waktu pembayaran diperpanjang jika nasabah belum bisa membayar pada tanggal jatuh tempo dan nasabah tersebut meminta penpanjangan waktu sehingga disetujui oleh pihak KSPPS, Memperpanjang jangka waktu angsuran jika nasabah tidak dapat bayar angsuran sesuai kesepakatan jumlah dan waktunya maka nasabah bisa mencicil sebelum tanggal tersebut dengan jumlah yang sedikit-sedikit, Memperkecil jumlah angsuran jika nasabah tidak dapat membayar angsuran yang telah disepakati maka dari itu pihak KSPPS memberi keringanan sesuai kemampuan nasabah.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan dan hasil riset yang sudah dijelaskan oleh peneliti, selanjutnya peneliti memberikan masukan atau saran yang bisa memberi kontribusi pemikiran yang berguna pada pihak yang berkaitan temuan penelitian ini. Masukan yang bisa peneliti berikan sebagai berikut:

1. “KSPPS Berkah Abadi Gemilang” diharapkan meningkatkan sumber daya insani yang handal, profesional dan memiliki pengetahuan terkait manajemen pemberdayaan anggota koperasi, sehingga kegiatan

- pemberdayaan anggotanya dapat berjalan dengan optimal
2. “KSPPS Berkah Abadi Gemilang” sebaiknya mempunyai sumber daya manusia pengawasan pembiayaan serta penyelesaian pembiayaan bermasalah sendiri
 3. Membuat kepercayaan diri yang tinggi dalam persaingan lembaga keuangan syariah lain, dan dapat menggunakan fasilitas dengan maksimal untuk melaksanakan sosialisasi serta meningkatkan daya tarik dalam aktivitas penyaluran dan penghimpunan dana “KSPPS Berkah Abadi Gemilang” pada masyarakat di Kabupaten Jepara
 4. Untuk penelitian yang akan dilakukan mendatang diharapkan dapat mengkaji lebih mendalam terkait “KSPPS Berkah Abadi Gemilang”.

C. Penutup

Segala puji bagi Allah SWT, Tuhan semesta alam yang selalu memberikan segala rahmat, taufiq, dan hidayahNya. Oleh karena itu, peneliti dapat menyelesaikan dengan benar saat menulis karya ilmiah. Sholawat serta salam tidak terlupa penulis haturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW. Penulis sangat menyadari banyaknya kekurangan dan keterbatasan dalam segi ilmunan dan penulisan dalam menulis karya ilmiah ini. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis meminta pada pembaca guna memberi kritik dan saran yang bertujuan supaya dapat memperbaiki dan menyempurnakan skripsi ini yang diinginkan penulis. Peneliti mengucapkan terima kasih pada pihak-pihak yang sudah memberi bantuan moril ataupun materil dalam menyelesaikan karya ilmiah ini. Semoga karya ilmiah ini bermanfaat dan memperkaya pengetahuan bagi penulis serta pembaca dan semoga yang peneliti ini lakukan menjadikan salah satu amalan yang diridhoi dan dirahmati Allah SWT.